

El Obrero Balear

PERIÓDICO SOCIALISTA, DEFENSOR DE LA CLASE TRABAJADORA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Palma 0'25 Pesetas al mes
Fuera de la capital. 1'00 » trimestre
Extranjero y Ultramar. 1'25 » »

APARECE LOS SÁBADOS

Redacción y Administración: **Merced, 18, prl.**

Número suelto 5 céntimos

LA CORRESPONDENCIA

para la Redacción deberá dirigirse á nombre de Francisco Roca y para la Administración al de Agustín Roca.

DINERO PARA LAS VÍCTIMAS DE RUSIA!

	Pesetas
Suma anterior	19'95
A. Ribas	0'50
Un obrero	0'25
Jaime Bauzá	0'20
Miguel Penalva	0'25
A. Valls	0'20
Rafael Soler	0'20
X. X.	0'10
Roca	0'10
B. Aguiló	0'15
G. Nicolau	0'20
Suman.	22'10

(1) Por error involuntario apareció la semana pasada una peseta de F. Barceló, debiendo aparecer á la lista de Bilbao.

Suscripción á favor de las familias de los obreros muertos en Bilbao con ocasión de la última huelga, y de los que sufren prisión por dicha causa.

	Pesetas
Suma anterior	12'55
A. Ribas	0'50
F. Barceló	1'00
B. Aguiló	0'15
Un obrero	0'25
Penalva	0'25
Bauzá	0'20
F. Puigerver	0'15
Nicolau	0'20
M. Vila	0'30
Valls	0'10
Gomila	0'30
Orell	0'40
Soler	0'20
Suman.	16'55

LO FUNDAMENTAL

Para quien entiende que esta vida es un tránsito para otra no le importará mucho lo doloroso ó placentero de ésta y aún supongo estará deseosa de morir pronto en la existencia eterno; esa es la lógica.

Pues de igual manera si supiésemos de un hombre nada vale y que cuantos menos seamos estaremos no solo más acaos, sino que estaremos mejor, pues «tocaremos á más», lo natural será que veamos sin dolor cómo se muere el mayor número y nos complazca el que emigré la gente del país. Y ya en este camino, ¿que efectó

nos ha de hacer cuando sepamos que la falta de condiciones en el taller, en la escuela ó en la casa produce miles de víctimas? ¿que nos importará saber el rudo trabajo ó la alimentación insuficiente acortan la vida, que la prematura y excesiva labor agota las fuerzas de los jóvenes, y que las pésimas condiciones en que trabajan las madres hace que no brote la vida de sus entrañas ó se siegue en flor la hiñez.

Para mí el secreto de la irracional conducta burguesa española, es que no se dá cuenta de que el hombre vale dinero, de que la principal riqueza de un país son los hombres. Por que de otro modo, ¿como explicarse que haya una ley de caza y pesca, que haya leyes forestales, etcétero y aún no existan leyes que establezcan las condiciones de explotación y aprovechamiento de los hombres, leyes que regulen el trabajo y su retribución para evitar que decrezca el número de los hombres y que su fuerza no sea perdida ó derrochada inutilmente?

Porque es indudable que si tanto en uno como en el otro caso no se pone coto á las malas artes que emplean los explotadores, la codicia, la ignorancia ó el egoísmo, malgastarán torpemente la riqueza natural de la raza ó acabarán con los que explotan.

José Verdes Montenegro

El trabajo á destajo

Hay infinidad de obreros que defienden el trabajo á destajo por estar en la creencia que esta forma de trabajo dá al que lo realiza mayor independencia y más remuneración que los que ocupan sus brazos por un salario fijo y una jornada reglamentada.

No hemos de negar nosotros que los obreros dedicados á realizar determinada cantidad de trabajo por un precio convenido entre ellos y los patronos, consiguen cobrar por su esfuerzo de trabajo una suma mayor *aparentemente*, en el día, al salario que disfrutaban los obreros de su oficio.

Pero, ¿es por esto por lo que se dice que dichos trabajadores obtienen por su trabajo mayor remuneración y menos horas de ocupación (independencia) que los que disfrutaban una jornada reglamentada y un salario previamente fijado?

No, porque el patrono —que es quien pone los precios con arreglo á su conveniencia— al llevar á cabo el contrato de los trabajos con el obrero, tiene presente el salario con que satisficé la labor diaria de sus operarios, y los productos que éstos elaboran. Basado en esto, hace dicho contrato en condiciones siempre ventajosas para él, comprometiéndose á satisfacer una cantidad menor (pocas veces se iguala) á la que le cuesta el trabajo de sus asalariados.

De ahí que los dedicados á realizar trabajos á destajo tengan necesidad de producir más que los asalariados para llegar á obtener el tipo de su

jornal, y por lo tanto mucho más si han de alcanzar alguna demasia.

Otro de los inconvenientes y lo poco beneficioso, so que es para el obrero el trabajo á destajo, consiste en que en cuanto el patrono se percata de que el trabajador consigue una cantidad de dinero mayor á la que exista por salario, rebaja el precio de la unidad del trabajo, obligando con esto al obrero á intensificar su esfuerzo, trabajar en forma tal, (lo hemos visto muchas veces), que para alcanzar un destajista una cuarta parte más de retribución sobre el salario de los no destajistas, tiene que realizar el doble trabajo que ellos.

Además de lo expuesto, sucede, que los que trabajan en esta forma persiguen la obtención de cantidades de dinero mayores á las que podrían cobrar trabajando por un salario y esto les obliga á realizar grandes cantidades de trabajo, apresurando la terminación de los trabajos y haciendo de ello el que se encuentren los obreros de su oficio y ellos inclusive, grandes temporadas sin ocupación, creandose por este motivo un contingente de obreros parados «el ejército de reserva» señalado por Carlos Marx, que permite á los patronos reducir los salarios por oferta de brazos y aumentar las jornadas, con detrimento de los intereses en general de los obreros.

También les acontece á los destajistas al regresar á trabajar por el salario que anteriormente disfrutaban, al no hallarse conformes en transigir con las rebajas impuestas por los patronos en la mano de obra, que, estos les exigen á ellos y á los obreros sometidos á su férula, una intensidad de trabajo igual á la que efectuaban á destajo, teniendo por prólogo estas exigencias las palabras de «vagos, holgazanes, cuando queráis ya trabajad» y por epílogo una reducción en los salarios ó aumento de la jornada y en algunos casos ambas cosas.

Mucho mas podríamos decir sobre lo perjudicial que resulta el trabajo á destajo para los obreros pero creemos que con lo apuntado basta para que los trabajadores se fijen y comprendan que adonde deben acudir para conseguir mayores rendimientos y menos horas de trabajo es á las organizaciones de resistencia, creandolas si no las hubiera nutriendolas que haya fundadas, no comprometiéndolas sus sociedades en luchas estériles, estableciendo lazos de solidaridad con sus hermanos de explotación de fuera de la provincia y nación y ejercitando la acción política en beneficio directo de su clase.

De (*Solidaridad*).

LA EMIGRACIÓN AL BRASIL

Varias veces hemos dado cuenta de las explotaciones y del engaño de que son víctima los trabajadores en las *democráticas Repúblicas his-*

pano-americanas, explotación y engaño de que son cómplices, no solamente los Gobiernos de aquellos países, sino también los nuestros, que no se preocupan poco ni mucho de lo que á sus compatriotas les ocurra y que oyen con desdén las quejas de esos infelices trabajadores.

El Instituto de Reformas Sociales elaboró un proyecto de ley de emigración, que debe estar esperando á que un *émulo* de Waldeck ó de Combes llegne al Poder para... demostrar que es un simple charlatán.

A toda clase de pruebas se somete á los emigrantes que, apurados por el hambre, se ven obligados á abandonar España en busca de trabajo, que aquí no pueden encontrar. Engañados miserablemente por los agentes de emigración, que no buscan más que su negocio, son embarcados como animales en trasatlánticos que no reúnen las debidas condiciones de higiene amontonados como cerdos y, como estos animales, revoloteándose en su propia basura, respirando los miasmas de la bodega, en la que jamás entra el aire puro del mar y comiendo un rancho que desprecian seguramente los hotentotes. Y menos mal que se dirigen á Méjico ó la Argentina; á esos sí que les alojan en el Hotel de Inmigrantes, un barracón de tablas humedo é indecente; pero los desgraciados que van al Brasil, éses no volverán á saber lo que es el trato de gentes, ni á ser considerados como personas; pasarán el resto de su vida despreciados y olvidados. Sus lágrimas, sus ruegos, sus súplicas no serán atendidos por nadie. Los ministros *radicales* que gobiernan nuestro país harlo tienen que hacer con repartir los altos y medianos puestos entre sus parientes y paniaguados.

Desde el puerto, sea Río Janeiro, Santos, Pernambuco, Bahía ó cualquier otro, son conducidos los inmigrantes á las haciendas como se conduce á los cerdos, y no repetimos la palabra cerdos porque estos animales son más aliciosos. Y allí, en la hacienda, desaparecen las ilusiones que se habían forjado. El trato es pésimo; la comida malísima; el sueldo prometido no aparece por ninguna parte; las más de las veces no les pagan, y si protestan, el patrono, verdadero señor de vidas y haciendas, los meterá en cintura valiéndose para ello de unas cuantas parejas de gendarmes, de cosacos armados de látigo y revólver.

¿Y por qué no se van de la hacienda y buscan otro trabajo?—dirán seguramente nuestros lectores.—Pues porque el esclavo debe dejar, ó mejor dicho, le retiene el *amo* parte de su escaso jornal, cuya retención, en vez de crearle un ahorro, le empeña más y más á medida que trabaja. ¿Cómo marcharse de la hacienda? ¿Con que dar de comer á las pobres criaturas? El que, á pesar de todo, intenta hacerlo, no sabe lo que le espera: esbirros del gobierno al servicio del capitalista le detendrán en el camino, y allí, en medio de la selva, después de dar una soberana paliza al padre, á la madre y á los chicos, les harán volver al trabajo. Unos mueren de tristeza; otros por la bárbara labor que hay que realizar en aquellos inmensos cafetales, y otros por efecto de un clima insalubre.

Los que logran escapar de aquella tiranía no encuentran fuera de la hacienda donde trabajar: gran número de familias españolas vagan por las ciudades brasileñas sin pan y sin abrigo, vendiendo hasta la ropa para alimentarse y cuando no tienen que vender, las madres se ven en el caso de prostituirse para dar de comer á sus hijos.

Y no hablamos de memoria. Nosotros hemos visto á esos pobres españoles, andaluces y gallegos en su mayor parte, rodear los trasatlánticos en el puerto de Santos en la situación más miserable. Muchas familias, que desde hacía cuatro y

cinco años venían ahorrando para comprar el billete, se embarcaban sin nada más que lo puesto y con cuatro ó cinco criaturas descalzas y sin más ropa que un delantal mugriento. Recordamos de un padre que sollozando, despedía á su familia; él no tenía para el viaje.

A pesar de la vigilancia que á bordo se ejerce, algunos logran introducirse en el barco, y descubiertos al día siguiente, un comandante sin entrañas les hace trabajar en carboneras con un calor asfixiante, dedicándolos á una faena para la que no tienen condiciones.

Pero ¿qué seguir? No hay más que leer *La Voz de España*, de San Pablo, para darse cuenta de lo que en aquella República ocurre. Recientemente hemos recibido una *Circular protesta contra las autoridades españolas de la Península*, dirigida al pueblo y á la prensa en general, con 215 firmas, en la que se hacen públicas muchas enormidades de todo género. Y de la misma manera que nosotros hemos recibido esa circular, suponemos que la habrán recibido todos los periódicos *grandes* y muchos señores de *importancia*. ¿Ha dicho alguien esta boca es mía? ¿Se ha abierto una información para averiguar lo que allí ocurre? Seguros estamos que no.

En la República *libre* del Brasil, que en su escudo lleva el lema «Orden y Progreso» (¡que sarcasmo!), se abolió hace tiempo la esclavitud de los negros brasileños, pero existe la de los blancos españoles.

Por humanidad, dignidad y vergüenza debe terminar esa esclavitud, y si no termina será porque carezcan de aquellas cualidades los que pueden hacerlo.

Marlo Emilio.

Mas sobre el descanso dominical

Triste y hasta empalagoso es tener que repetir las cosas tantas veces, pero los obreros panaderos de Palma nos encontramos en este caso por dos motivos, primero por la mala idea y el intenso egoísmo que cubre los ojos de todos los patronos en general y segundo por el abandono y complacencia de las autoridades encargadas de hacer que la ley se cumpla.

¿Que quieren que hagamos unas y otras, en vista de tal estado de cosas?

Hemos recurrido unas cuantas veces, por medio de los vocales obreros, á la Junta Local de Reformas Sociales, y aunque después de reñida discusión al fin reconocieron la razón que nos asistía, maldito el caso que han hecho de nuestras razones ni de la colectividad peticionaria del cumplimiento de la expresada ley.

Hemos acudido luego al Sr. Gobernador á ver si con su autoridad é influencia, metería en cintura á patronos y haría cumplir su misión á la Junta Local, y no sabemos si este señor lo ha olvidado ó si lo ha dejado para mejor ocasión, lo cierto es que nosotros estamos condenados á sufrir el escarnio de las leyes que en algo nos benefician y eso llega á ser irritante é intolerable.

¿Que quieren que hagamos vuelvo á preguntar?

O es que quieren lanzarnos á la huelga que casi puede decirse que no nos queda otro recurso para mostrarnos una vez más, al alcance que tienen los mäsers, y como están las caldas de la cárcel ¿ó es que nosotros los obreros, no tenemos los derechos iguales que los demás ciudadanos?

Aunque no lo parezca á primera vista, estamos seguros de que sí; por lo tanto exigimos el cumplimiento exacto de dicha ley impuesto por las autoridades puesto que su deber como tales

es el de hacerla cumplir; y de no hacerlo, nos veremos en el caso, duro por cierto, de decretar la mas dura censura á los que á ella se hayan hecho acreedores.

¡Obreros panaderos, no nos arredreis acudiendo á la Sociedad que ella es nuestro baluarte y desde el podremos lanzar la metralla destructora de esa caterva de patronos que solo atienden á su medro personal como lo han demostrado en el Congreso celebrado en Barcelona á últimos de este mes próximo pasado, y á nosotros que no para un rayo.

¿No es así señores explotadores de nuestro sudor, como lo quieren Vdes? Vdes. pueden tomar acuerdo y rebelarse contra la explotación de los almacenistas; y nosotros, mucho más explotados aún que vosotros, no podemos decir esta boca es mía, porque si lo decimos, nos devuelven la respuesta los del tricordio, que para eso están.

¡Aprended obreros!

A. LL.

Atribuir á la voluntad de los hombres el origen del malestar, que padece el régimen presente, vale tanto como suponer que el antropófago lo es por de terminación individual y no por virtud de un estado social de incultura, ó que el soldado mata por perversidad de sentimiento, sin comprender que el resultado fatal del hecho bárbaro de la guerra.—Ricardo Ojuelos.

REFLEXIONES

Ha ahí un ocioso cuyo cerebro y envos músculos no producen absolutamente nada útil, pero que vive del dinero que le ha dejado su padre dinero empleado seguramente en papel del Estado. ¿Está sostenido, entretenido, alimentado este ocioso con las riquezas acumuladas en el pasado, ó por el trabajo que hoy se realiza alrededor de él.

En su mesa hay huevos frescos, manteca recién fabricada, leche acabada de ordeñar, peces que veinticuatro horas antes nadaban en el Océano, carne que el carnicero ha llevado en el momento preciso de condimentarla, lagumbres y frutas, en resumen, no hay en mesa nada que no haya salido poco tiempo antes de manos del productor casi en el momento; salvo, claro está, algunas botellas de vino añejo. Pues bien: este hombre ha heredado de su padre aquello con que actualmente vive, que no es precisamente riqueza, sino el poder de servirse de la riqueza que producen otros. Es, pues, de la producción contemporánea de lo que él vive.

Enrique George.

EL CONFLICTO LATENTE

Y el señor les dijo: Ahora vosotros los Fariseos lo de fuera del vaso y del plato limpios; mas lo interior de vosotros está lleno de rapia y maldad. San Lucas-cap. II-ver. 39.

Aunque con bastante repugnancia, por cierto, voy á reseñar á grandes rasgos de la manera como Cristo, modelo de humildad y de templanza, predicaba su doctrina á los pueblos oprimidos, que solícitos acudían á oír de su boca sus palabras redentoras.

Descalzo y arapiento iba por doquier, de li-

mosnas vivía y no se hospedaba en parte alguna que no fuera por invitación de algún filántropo que movido por su cariño al maestro le honraba con tal distinción.

Enemigo declarado de los ricos, compañero inseparable de los pobres, á los que alentaba y daba fuerza para sacudir el tiránico yugo de los Césares. En las playas del mar de Tibernades buscó á los hombres que él creía útiles para ayudarle en la misión que se había impuesto, y allí encontró á los doce pescadores que luego le acompañaron en todas sus peregrinaciones. Desde este momento hasta leer una historia cualquiera de Jesús, analizar bien la vida de tan grande héroe y veréis claramente como en el desprecio de las suntuosidades y pompas mundanales basaba el reformista todas sus doctrinas.

Ante el orgullo oponía la humildad, ante la riqueza, la indigencia, y ante la desgracia se mostraba sereno, grande é incomparable y dispuesto siempre á enjugar los llantos y aliviar las calamidades que por tal consecuencia pudieran sobrevenir.

El fué quien en una pollina entró en Jerusalem, el fué quien caritativo perdonó á María de Magdala, cuando saturada de lujuria se prostró á sus pies; y el también quien, á pesar de las murmuraciones, no tuvo inconveniente en ir á cenar con el fariseo, demostrando palpablemente la grandeza de su corazón.

Jamás de su boca salieron imprecaciones, contra sus enemigos usaba de la benevolencia, y la predicación con el ejemplo era su principal garantía para ganarse el aprecio de los que de él confiaban.

Sus discípulos aprendieron de su maestro los mismos procedimientos y no los abandonaron nunca ni aún en los momentos en que cansados los Césares en los tumultos que ocasionaban, trataron de aniquilarlos.

Ahora bien, volvamos la hoja, comparemos á nuestros maestros de hoy con los de entonces y nos convenceremos de la farsa y mentira que impera y la diferencia grandísima en el modo de proceder.

Empecemos por los obispos y nos encontramos con una legión de revolucionarios, que por cualquier tontería soliviantan á la opinión. No les basta con estar exquisitamente regalados con cinco mil duros que cobran del presupuesto, gastar coche, vestir de brocados y vivir en suntuosísimos palacios, dando un mentís á la religión que predicán, sino que tienen que inmiscuirse en todos cuantos asuntos creen conveniente y promover conflictos, aunque para ello sea preciso insultar á los que legalmente han usado un derecho preconizado por la ley.

Doctor X.

(Se continuará)

El nuevo nacionalismo polaco

Es asombroso el ver la dirección colectivista comunista que en poco tiempo ha tomado el campesino polaco. Manejados hasta hace unos años por los nacionalistas de la vieja escuela, quienes sólo pensaban en *retrotraer* las cosas al estado de derecho que tenían en los últimos años de la monarquía polaca, los aldeanos prestaban toda su ayuda al clero católico y á los señores de las familias antiguas. En las sangrientas revoluciones de esa desgraciada nación si vió el fracaso de tales programas, pues faltaban en ellos los ideales progresivos que hacen invencibles á las masas y les conquistan auxiliares en el extranjero, restan-
do fuerzas al pueblo dominador.

Polonia es un buen modelo de estudio para los que quieren embarcar á un pueblo con solo los ideales del pasado y la fe católica.

Convencidos los aldeanos por el ejemplo de los obreros industriales de las villas, de que mejor se pueden ser buen polaco y afirma la nacionalidad con los ideales comunistas colectivistas que con el rancio nacionalismo histórico, hacia las nuevas ideas marchan todos.

Véase el programa que acaban de hacer público y que llevan á la práctica en muchos puntos:

Primer. La población de Polonia elegirá por sufragio universal, igualitario, directo y secreto, un Comité agrario nacional que tendrá por objeto la expropiación y el reconocimiento como propiedad nacional de todas las propiedades que excedan de 150 fanegas.

Segundo. Las familias de los propietarios desposeídos independientemente de la extensión de los bienes confiscados recibirán del Tesoro público las siguientes indemnizaciones:

a) Una renta vitalicia de 800 rublos por cabeza,

b) Una renta de 600 rublos por cada individuo de la familia que viva en la propiedad y se sostenga de su renta.

c) Una donación anual de 200 rublos por cada hijo hasta la edad de los estudios.

Tercero. Los bosques, torrentes y lagos, serán administrados por el Comité agrario nacional.

(Este Comité deberá proveer las necesidades de los Municipios y poblaciones rurales, garantizar la madera de construcción y la leña á los cultivadores, y si el estado de los bosques en una región no produce madera en cantidad suficiente, el Comité cuidará de hacerla trasportar de otras regiones.)

Cuarto. Los pastos y los prados serán propiedad de los Municipios. El uso de los prados será regular é inspeccionado por los Comités agrarios nacionales elegidos por la población del distrito por sufragio universal directo y secreto.

Quinto. El 5 por 100 de la tierra laborable se dejará á disposición de los Comités agrarios regionales en concepto de fondos de reserva.

Sexto. El resto de la tierra laborable, repartida en lotes, será arrendada por cincuenta años á los pequeños labradores que no tengan tierras.

Los lotes cedidos á los jornaleros sin tierras podrán variar de seis á veinte fanegas, según la región y la riqueza del suelo. Los lotes serán, por término medio, de diez fanegas. El precio del arrendamiento será calculado por los Comités agrarios regionales y no podrá ser modificado antes de los cincuenta años. El Comité agrario no podrá obligar al arrendatario á abandonar su lote, á menos que haya dejado de pagar el precio del arrendamiento durante tres años consecutivos. El cultivador que desee abandonar su lote deberá avisar con un año de anticipación. El arrendatario cultivador podrá ceder sus derechos á otro si no tiene tierras que cultivar, pero no podrá subarrendarlas. Los lotes sólo podrán ser divididos antes de los cincuenta años con autorización del Comité agrario regional y cuando éste haya comprobado que las condiciones de cultivo son suficientemente mejoradas para poder disminuir la extensión del lote.

Séptimo. A los cultivadores se les abrirá un crédito en las Sociedades bancarias nacionales.

Este crédito no podrá pasar de la cuarta parte del valor de la tierra. El ganado y los instrumentos agrícolas ni podrán ser embargados en pago de ningún débito.

Octavo. Después de los cincuenta años el cultivador recibirá indemnización por las mejoras que habrán obtenido sus tierras, teniendo derecho á continuar con ellas ó á elegir otras.

Noveno. Las fincas habitables que hubiesen

pertenecido á los propietarios serán adjudicadas á la Administración municipal y á los Colegios rurales. Los otros inmuebles, tales como establos, corrales, masías, etc., pasarán á disposición de las Uniones agrícolas y cooperativas.

Es seguro que los Partidos Socialistas de Polonia se entiendan con los campesinos que tan alto piensan de sus intereses propios.

A los nacionalistas vascos, que siguen la senda por donde hasta ahora han ido los polacos, debe hacerles meditar el cambio de frente de los labradores de Polonia.

No podrá servirles de estímulo ni consuelo la situación de Irlanda teniendo que esperar todo el empuje de las ideas liberales en Inglaterra.

¿Cuándo se convencerán ciertas gentes de que los sacristanes no hacen revoluciones y de que lo antiguo hay que amoldarlo á las necesidades de los tiempos?

¡Socialistas! Una de vuestras principales preocupaciones debe ser el que se lea la Prensa del Partido. Este no puede ser consciente ni numeroso si sus individuos no conocen las ideas que el mismo sustenta y no se enteran bien de su marcha.

El Congreso Socialista de Mannheim

El domingo 28 del pasado han tenido comienzo las tareas del Congreso anual de la Democracia Socialista Alemana.

A él han concurrido gran número de delegados, teniendo también representación los Partidos Socialistas de otros países.

La primera sesión del Congreso (la inaugural) la presidió el ciudadano Dreesbach, diputado socialista de Mannheim, que dió la bienvenida á los delegados en nombre de todas las organizaciones obreras de la localidad.

A este discurso respondió Bebel, en nombre de todos los delegados, siendo aclamado por su peroración.

Fueron nombrados presidentes para las demás sesiones los ciudadanos Singer y Dreesbach.

Al acto concurrió numerosísimo público.

En la sesión del lunes usaron de la palabra delegados de los Partidos Socialistas de los otros países: Meysmans (belga); Rapoport (francés); Rotter (polaco); Balabanof (ruso), un ruizo y un austriaco. Los discursos de los delegados polaco y ruso fueron aclamados.

También habló el delegado de los Jóvenes guardias socialistas, que tienen por principal fin combatir las ideas militaristas y patriotas entre los jóvenes.

El resto de la sesión se empleó en leer las distintas Memorias é Informes del Comité Directivo del Partido.

Según éstas, los Grupos que pertenecen al mismo cuentan con 884 237 individuos, ó sea el 12 por 100 de los que votan por el Partido, cifra que estima pequeña el ciudadano Gerisch, ponente.

La Prensa del Partido ha aumentado en 100 mil el número de suscriptores en el último año siendo 840.000 actualmente el número de éstos.

Los ingresos que han proporcionado estos suscriptores ascienden á 5.000.000 de marcos y los de los anuncios á 3.000.000. El beneficio líquido de la Prensa socialista en el último año ha sido de 1.000.000 de marcos.

Estos datos revelan la razón que tiene la Prensa burguesa cuando habla de la «decadencia» del Partido Socialista Alemán.

En la tercera sesión se ha tratado de un inci-

dente surgido entre el órgano central del Partido —*Vorwärts*— y un redactor del periódico socialista *Neue Gesellschaft*; de la conducta seguida por la minoría parlamentaria (que fué aprobada); de la organización del Congreso socialista internacional de 1907 en Stuttgart (al que sólo asistirán 150 delegados de la Democracia Socialista y los que designen los Sindicatos ó Asociaciones obreras), terminando la sesión examinando otros asuntos de menor importancia.

En la cuarta y quinta sesiones se ha tratado de nuevo el asunto de la huelga de las masas ó huelga general-política; interviniendo en la discusión Bebel, Zubeil, Kautsky, Legien, Rosa Luxemburgo, Mo'kenbuhr, Sachse, Gradnauer y otros, votándose la siguiente conclusión, modificada por una enmienda la Legien y otra de Kautsky;

«El Congreso confirma las resoluciones del Congreso de Jena relativas á la huelga general, y después de hacer constar que la decisión del Congreso de Colonia no está en contradicción con el acuerdo del Congreso de Jena, considera totalmente terminada la discusión referente al sentido de la decisión del Congreso de Colonia.

«El Congreso recomienda de nuevo con particular insistencia la toma en consideración de las resoluciones que favorezcan el fortalecimiento y desarrollo de la organización del Partido, la difusión de la prensa del mismo y la aproximación de los compañeros del Partido á los Sindicatos y la de los miembros de los Sindicatos á la organización del Partido.

Tan pronto como la dirección del Partido estime necesaria la huelga política en masa, se pondrá en relaciones con la Comisión General de los Sindicatos para adoptar todas las medidas convenientes para asegurar el triunfo de la acción que se emprenda.

Los Sindicatos no son menos necesarios que el Partido Socialista para mejorar la situación de los trabajadores en el medio social burgués.

Estas organizaciones no ceden en importancia al Partido Demócrata Socialista, cuya misión de luchar por la mejora de la clase obrera y su igualdad de derechos con las demás clases en el terreno político; pero además, sobre esa finalidad inmediata, tiene también la de libertar á la clase obrera de toda presión y explotación tendiendo á la supresión del salario y á la organización de un sistema de producción y cambio basado sobre la igualdad social de todos: es decir, de la sociedad socialista, fin á que el trabajador sindicalista que tiene sentimientos de clase debe igualmente aspirar. Las dos organizaciones están, por consiguiente, llamadas á entenderse frecuentemente una con otra en sus luchas y á prestarse su cooperación.

«Para asegurar la unidad de pensamiento y de acción del Partido y de los Sindicatos, que pueden cooperar á la marcha victoriosa del proletariado, es necesario que los Sindicatos estén dominados por el espíritu de la Democracia Socialista. Es, pues, deber de cada miembro del Partido proceder en este sentido en el seno de los Sindicatos y de considerarse unido por las decisiones de los Congresos del Partido tanto en su vida sindical como en su acción pública. Esto está de acuerdo con el mismo interés del movimiento sindical, porque la Democracia Socialista es la forma más elevada y extensa de la lucha de clases del proletariado, y una organización proletaria no puede responder á su objeto si no está inspirada por el espíritu socialista.

«Para dar un impulso común á las acciones que afectan igualmente á los intereses de los Sindicatos y del Partido Socialista, las Direcciones centrales de las dos organizaciones deben procurar una inteligencia.

«A este efecto, la invitación para deliberar debe ser formulada por aquella de las Direcciones centrales de quien parta la iniciativa de la deliberación.»

Esta resolución ha sido votada por 386 delegados contra 5.

Sobre la Revolución rusa, el Congreso ha adoptado una resolución a propuesta de Bebel, en la que se halla comprendido este pasaje:

«El Congreso del Partido Socialista declara en nombre de éste que se halla siempre dispuesto á sostener moral y materialmente á los compañeros rusos en la pesada y terrible lucha de sacrificios que han empeñado, y á oponerse de la manera más enérgica á toda intervención armada del exterior en los asuntos interiores de Rusia.

Acercas del 1.º de mayo, el Congreso tomó un acuerdo igual al de los anteriores Congresos.

Trabajadores: Una Sociedad que no pueda vivir sin guerras, no es una sociedad civilizada.

DE MARRATXI

Suscripción á favor de los que luchan contra el Zarlismo, y de los huelguistas y presos de Bilbao y Santader.

Sociedad de Agricultores.—Suma anterior, 5'15
M. Cañellas 0'25.—P. Corró 0'10.—A. Martorell 0'10.—J. Oliver 0'15.—J. Barrera 0'10.—P. Más 0'50.—M. Capó 0'25.—J. Más 0'25.—J. Palmer 0'10.—J. Ramis 0'25.—Un carpintero 0'10.—P. Bastard 0'20.—A. Serra 0'30.—A. Bastard 0'20.—J. Santandreu 0'10.—J. Juan 0'10.—J. Pizá 0'20.—M. Rigo 0'10.—J. Parets 0'10.—Suma 8'00.

Sociedad de Zapateros.—Suma anterior 2'45
A. Juan 0'10.—S. Ramis 0'10.—M. Busquets 0'10.—B. Amengual 0'10.—B. Más 0'10.—P. Coll 0'10.—P. Barre 0'10.—M. Bestard 0'10.—G. Grau 0'15.—D. Pizá 0'05.—Suma 3'45.

Movimiento Social

INTERIOR

BILBAO.—En conformidad con los Estatutos, se han renovado el Comité de la Federación de Sociedades Obreras de este punto.

Ha quedado compuesto en la siguiente forma: Presidente, Felipe Villarreal; vicepresidente, Emilio Felipe; tesorero, Paulino Estévez; contador, Antonio Castrillejo; secretario 1.º, Alfredo Achúcarro; secretario 2.º, Rafael Perugoria.

Se acordó celebrar las reuniones ordinarias todos los martes á las ocho de la noche y recomendar á los delegados que no se presentaron á la anterior lo hagan á la próxima, acompañados de su correspondiente credencial.

La correspondencia para el mismo deberá dirigirse á nombre del secretario 1.º, Plazuela de los Tres Pilares, 39, Centro Obrero, Bilbao.

—Hácese activas gestiones para organizar la Sociedad de Obreros peluqueros, barberos.

—La Sociedad de Marmolistas, ha hecho un segundo donativo de 50 pesetas á los marmolistas en huelga de San Sebastián.

ORENSE.—La Agrupación Socialista ha votado 3 pesetas de su Caja para la suscripción abierta á favor de las familias de los huelguistas muertos, heridos y presos en Vizcaya y Santander y abrir una suscripción para ayudar á los socialistas rusos.

«—La Juventud Socialista ha acordado excluir de sus filas a los que asistan á las corridas de toros; denunciar en la Prensa obrera que *Ramiro Durán*, ex-contador de dicha Juventud, se ausentó sin rendir cuentas, faltando la cantidad de 12,30 pesetas, y que cotice cada afiliado 10 céntimos semanales para auxiliar á los revolucionarios rusos.

—La Sociedad de Fundidores y Cerrajeros ha votado 10 pesetas para las víctimas del zarismo.

EXTERIOR

FRANCIA.—Del día 8 al 14 de octubre se reunirá en Amiens el Congreso de los Sindicatos, la Federación Nacional y la Bolsa del Trabajo ó Unión de Sindicatos.

He aquí el orden del día.

1.º Informe del Comité, del periódico «La Voix du Peuple» y de la Caja de huelgas.

2.º Continuación de la propaganda por las ocho horas:

a) Trabajo a destajo.

b) Reducción de las horas de trabajo.

c) Minimum del salario.

3.º Descanso semanal.

4.º La ley obrera en proyecto. El arbitraje obligatorio, los contratos colectivos, la participación en los beneficios, la representación obrera en los Consejos de las Sociedades industriales.

5.º Modificaciones en los Estatutos:

a) Admisión de las Federaciones de oficio.

b) Informe sobre la Cooperativa y los Sindicatos confederados.

c) Informe sobre la Confederación General de Trabajo y los partidos políticos.

6.º De la admisión de los Sindicatos agrícolas en la Bolsa.

7.º De la organización racional y de los medios de propaganda.

8.º A) Del antimilitarismo. B) De la actitud de la clase obrera en caso de guerra.

9.º De las contribuciones confederales.

10. De la supresión de los certificados profesionales.

11. Creación de Federaciones departamentales ó regionales.

Otra de las cuestiones puestas al orden del día es la de la publicación diaria de «La Voix du Peuple.»

FINLANDIA.—El Partido socialista cuenta actualmente más de 81.000 afiliados, repartidos en 461 organizaciones; tiene cuatro órganos diarios, de los cuales una tira 20.000 ejemplares sin contar un buen número de hojas hebdomadarias, un diario feminista y una revista humorística.

LA IGUALDAD

Sociedad de constructores de calzado

El comité de esta sociedad, se reunirá en sesión ordinaria el lunes próximo 15 del corriente, á las ocho de la noche, lo que se hace público, para conocimiento de los interesados:

PALMA DE MALLORCA

Imprenta de Francisco Soler, Conquistador, 39 y 41